

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

REALES al mes y DIEZ Y OCHO tri-
tre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre.
—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS
Fu. —Se suscribe en Alcoy, Mercado 23.
las principales librerías dirigidas
dase a la A. ministración.

ALCOY, MIERCOLES 11 DE JUNIO DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real
en to a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS
Y ANUNCIOS: a precios convencionales.
La correspondencia se dirigirá al Administrador
de EL SERPIS
D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 331.

ALCOY 11 DE JUNIO DE 1879.

LA FELICIDAD.

Nuestro colega de Madrid *El Constitucional Español*, ha publicado con el mismo título con que encabezamos estas líneas, los siguientes párrafos que son verdaderamente dignos de atención.

Días hace obra en nuestro poder, dice el colega, una nota curiosísima, que aun cuando pudiera aparecer como una de tantas invenciones forjadas para causar efecto, que corren en los círculos políticos, tenemos datos bastantes para afirmar que se trata de una cosa seria, y que se ha traducido ya en proyecto, siendo conocido éste por elevados personajes políticos, y acaso también, aunque no en su totalidad, por algunos de nuestros colegas.

Parece ser, que ciertas casas de banca, teniendo presente el deplorable estado de nuestra Hacienda y la decadencia de la industria y el comercio, han creído oportuno presentar el proyecto de un vastísimo negocio, por si se creía conveniente su aceptación por el Estado.

Dichas casas de banca, según el proyecto á que aludimos, pondrían á nuestra disposición una cantidad fabulosa, que representa algunos miles de millones de francos, y nos la darian, con el objeto de que pudiéramos fomentar nuestras producciones, tanto industriales como agrarias; creando al efecto bancos de todo género, clase y categorías, en donde los propietarios pudieran encontrar los elementos necesarios pa-

ra desarrollar sus diferentes y especiales negocios, obteniendo estos recursos pecuniarios á un interés insignificante.

Propónense, además, canalizar todos los terrenos que requieran y sean susceptibles de esta mejora; dotar á la Península de las vías de comunicación que pudieran exigir nuestras futuras exportaciones; ofreciendo también establecer cabañas y granjas de instrucción, en donde los ganaderos y labradores pudieran aprender á mejorar los productos y á explotar con el mejor acierto el importante ramo del cultivo y ganadería.

También ofrecen crear un Banco especial que denominarían de *Beneficencia y calamidades públicas*, cuyos primeros efectos serían la extinción de la mendicidad y el evitar los peligros de las crisis de subsistencias.

Ahora bien; esos capitalistas nos prometen todo lo que en extracto dejamos apuntado, bajo las condiciones siguientes:

1.ª Que previo el depósito de la cantidad anunciada al principio (depósito que consistirá en moneda acuñada corriente, barras de metal de ley, ó bien otros valores de preferencia nuestra,) la nación debería concederles el derecho de hacer una emisión de billetes por una cantidad igual á la en que consistiera el depósito, no teniendo la banca derecho alguno para utilizar, ni directa ni indirectamente, la cantidad depositada. Por lo tanto, queda esta siempre intacta, respondiendo del valor representado en

los billetes, hasta que se realicen las liquidaciones.

2.ª La nación, por medio de leyes ó disposiciones que el Gobierno dictaría al efecto, concedería á los billetes la misma fuerza legal que á la moneda corriente.

3.ª Las liquidaciones deberían realizarse en plazos, que no pudiendo exceder de diez años, no bajarían tampoco de cinco. Esto á convenio de partes.

4.ª En las épocas de las liquidaciones, se cambiarían los billetes por metálico, recibiendo á su presentación *por lo ménos*, el valor representado en ellos, advirtiéndose, que podrían darse casos en que al ir al cambio, ganase el billete de 1 á 25 por 100 de su valor nominal.

5.ª También ofrecen, si á la nación así conviniese, tomar todo el papel de la Deuda, á los precios más altos de cotización, ó extinguirla si este fin se creyese más útil.

6.ª y última. En el supuesto de convenirse España á los banqueros en las anteriores condiciones, pagarán los últimos al Estado en concepto de contribución anual, la cantidad de mil millones de reales, y esto por adelantado.

Por hoy nos abstenemos de todo comentario.

El meeting libre-cambista.

El domingo á las dos y cuarto de la tarde comenzó el meeting libre-cambista en el local de la Bolsa en Madrid, bajo la presidencia de D. Gabriel Rodríguez. El presidente dijo que la asociación pa-

ra la reforma de los aranceles, el reanudar sus sesiones después de diez años, le ha conferido la honra de nombrarle su presidente, al comenzar este segundo periodo de propaganda contra un régimen aduanero mal llamado protector de la producción nacional.

Dedicó un recuerdo á los libre-cambistas fallecidos como D. Luis Pastor.

Lamentó el olvido en que se tenía, y la suspensión de la reforma arancelaria del Sr. Figuerola.

Rechazó acusaciones que inmerecidamente se dirigen á los libre-cambistas y ataques injuriosos sin razon.

Contestó á varias alusiones hechas á la escuela economista en el banquete de Barcelona.

Refirió que no todo lo que se dice en pañol por los proteccionistas, lo suele ser y recuerda que en algun tiempo se vendieron algodones con marca de fábricas de la Península, pero que habian entrado de contrabando.

Afirmó que Cataluña, país que quiere y respeta, no es proteccionista, sino que lo son únicamente algunos del país.

Elogió los brindis que pronunciaron en el banquete el obispo de Barcelona y el capitán general de aquel distrito, diciendo que la libertad venia de Dios.

Estrañó que no estuvieran presentes los proteccionistas, porque si tienen fé en su doctrina, serian oídos con atención y cortesía. No pueden decir que no tienen oradores, porque en el banquete de Barcelona los hubo de mucho mérito, y más si es cierto que al banquete se ha adherido la primera palabra, el primer orador, el primero de España D. Emilio Castelar.

Asegura que si el meeting proteccionista se verifica, los libre cambistas solicitarán ir allí á defender sus doctrinas. (Aplausos.)

Terminó diciendo que si los proteccionistas se presentan con energía, los libre-cambistas cuentan hoy también con mayores elementos, adhesión del comercio, del trabajo y de la producción general, al mismo tiempo que la juventud contemporánea. (Aplausos.)

EL PARRICIDA. 305

—Dicho esto, volvió á caer temblorosa y como aniquilada por esta sacudida.

—¡Basta! dijo el doctor, interponiéndose é inclinándose háci ella.

Lorenzo también estaba á punto de caer desvanecido. Los agentes tuvieron que sostenerle y le condujeron vacilante y como ebrio á una habitación inmediata.

Diez minutos después fué M. Thurier á reunirse con el acusado á quien encontró sentado, ó más bien caído sobre una silla, inmóvil con la cabeza inclinada y la mirada fija en el suelo.

—¡Y bien! le preguntó ¿qué decís de esta confrontación? Esta mujer os ha reconocido y designado suficientemente.

Lorenzo exhaló un profundo suspiro y no respondió nada.

—¿Contestareis ahora? continuó M. Thurier. Debeis comprender que no os exijo esa confesión para suplir la insuficiencia de las pruebas; esta sola es mas que suficiente y dispensa á la instrucción el proporcionarse otras.

—¡Oh! exclamó Lorenzo con voz opaca, esto es para volverse loco. ¿Es posible? ¡Co-

304 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

comprendido que habia llegado el momento decisivo.

—Aproximaos, dijo M. Thurier.

Antes de salir de la Consejería, se habia puesto Lorenzo el traje que llevaba en la noche del crimen.

M. Thurier descorrió los visillos é hizo colocar al acusado á los piés de la cama, de manera que María pudiese verle en el momento de abrir los ojos.

De pronto se estremeció: sus pupilas se dilataron y se fijaron en Lorenzo con una expresión de indignación y de terror, y víctima de un temblor convulsivo:

—¡Eh!... exclamó; ¡ahí le teneis! ¡oh! ¡miserable!... ¡asesino!....

Lorenzo se habia puesto lívido. Quiso lanzarse sobre María, gritando con voz casi tan alterada como la suya:

—No, María, son yo.... Lorenzo.... reconocedme.

Los agentes le detuvieron y le obligaron á permanecer en su sitio.

María habia visto este movimiento.

—¡Detenedle! gritó con terror.... ¿Vienes á acabar conmigo?... Vete, monstruo.... ¡tú has asesinado á tu madre!....

EL PARRICIDA. 301

entrar en la cocina, siento un viento fresco que hace oscilar la luz. Miró: veo las persianas abiertas de par en par, y me detengo atemorizada. Hago un esfuerzo y doy algunos pasos. De pronto, en el momento en que iba á entrar en el corredor, un hombre, que estaba oculto detrás de la puerta, se lanza sobre mí con un puñal.... y me hiere.... No tuve tiempo ni fuerzas para gritar... se me escapa de las manos el candelero.... y caigo al suelo sin sentido....

María hizo una breve pausa, dió un suspiro doloroso, y después añadió:

—Es igual; á pesar del corto tiempo que esto duró, pude reconocer al asesino.

—¿Y quien era? preguntó el juez.

—Era él, Lorenzo Dalissier. ¡Oh! estoy segura de ello. Todo fué cosa de un instante. Pero ese instante me bastó.

Desde luego se comprenderá la importancia que tenia esta declaración; era preciso que fuese clara, precisa é indiscutible. M. Thurier insistió sobre este punto y dirigió á María otras varias preguntas.

Ella se resistió de la duda que aparentaban tener de sus afirmaciones. Así, pues,

El secretario general, Sr. Azórate, lee una comunicacion del Fomento de las Artes adhiriéndose al pensamiento libre-cambista.

La reunion acordó que el presidente de aquella sociedad formara parte de la junta directiva de la asociacion reformista.

Se leyó una esposicion dirigida á las Cortes pidiendo la rebaja de los aranceles para la introduccion de cereales.

Se da cuenta de una proposicion presentada por varios concurrentes en el mismo sentido de la proposicion leida.

El Sr. Zafatero y Garcia defendió la rebaja de los derechos de aduanas para la importacion de los cereales.

El Sr. Padrós usa de la palabra como proteccionista, y dijo que están equivocados todos los libre-cambistas, los cuales quieren para ellos privilegios y libertad para los otros.

El presidente recuerda que los libre-cambistas pidieron en Cortes la abolicion de todos los privilegios.

El Sr. Calvo y Muñoz dice que no es partidario de los privilegiados de la ciencia, pero que tampoco lo es de la absoluta libertad profesional, y se estiende en este sentido.

El Sr. Graells advierte que usa de la palabra por haber oido una verdadera cutilinaria contra los proteccionistas y contra Cataluña.

Dice que los Estados Unidos son proteccionistas, como Alemania, como Francia, y ya que se llama monstruos á los proteccionistas; se podría llamar monstruos á esos países, y al reino inglés que respecto de sus productos es mas proteccionista que nosotros.

El Sr. Figuerola niega que la reforma arancelaria de 1869 se llevase á cabo por la fuerza como ha supuesto el Sr. Graells. Aquella reforma se hizo con amplia discusion y en tiempo que el general Prim era individuo del Gobierno, y transigió convencido de la conveniencia de la reforma, y el Sr. Figuerola la hizo porque se honra en ser catalán y proteccionista.

El Sr. Fernandez y Gonzalez (D. Modesto) habla para una alusion y dice que no ha inventado una escuela, sino que sigue las teorías de D. Juan Brabó Murillo, que queria un procedimiento de espera entre las dos escuelas radicales.

Los señores Zafatero y Calvo rectificaron.

El Sr. La Riva mantiene que el país está suficientemente preparado para la reforma arancelaria, y defiende el libre cambio, recordando épocas que considera fatales por su sentido proteccionista.

El Sr. Prieto y Prieto mantiene la tesis

de que hay algo más que una idea de reforma de aranceles en esta defensa del libre-cambio; una idea de humanidad. Madrid es la capital de Europa donde menos carne se consume, donde menos pan se come, donde cunden por eso las enfermedades y la raza decae y se degenera.

El Sr. Moret y Prendergast, saludado con una salva de aplausos, reanunció el debate.

«Representamos, dice, una transaccion; pero defendemos un ideal, y al reunirnos aquí, no tenemos más que un propósito: la reforma arancelaria por procedimientos seguros y eficaces.

«Hay que afirmar adónde se va, porque, cuando no se tiene norma segura se va á todas partes menos á la que se quiere, y aquí se va por ese propósito al proteccionismo.

«Esta asociacion no es escuela política, ni científica, sino liga de aquella que no tienen protectores, que son siempre los más y les más necesitados.

«Nuestra cohorte es el que no tiene que comer, la familia necesitada, tantos y tan infelices abandonados.»

Hace similes brillantísimos entre la pintura de las grandes batallas y la vida trágica; que aquellas arruinan al país, y las labores del campo y de la industria, dan vida permanente á la patria.

No perderemos nunca este ideal, que vamos lenta y gradualmente persiguiendo, con propósito ya de que no se arrebatan nuestras conquistas.

Estendióse en consideraciones prácticas sobre el impuesto de los cereales, la carestía de las subsistencias y las necesidades de la industria, y terminó su discurso entre salvas de aplausos.

El meeting terminó á las seis.

NOTICIAS DE RUSIA.

TENTATIVA DE ASESINATO CONTRA EL CZAREWITZ.

Los periódicos ingleses nos dan noticias graves. Segun el Daily Telegraph, se ha prendido en Kiew á varios individuos, en cuyos domicilios se han encontrado bombas Orsini y otras armas revolucionarias del mismo género.

El plan de los revolucionarios se reduce, á lo que parece, á hacer volar todo el tribunal que en aquella ciudad está juzgando á los prisioneros nihilistas.

En Moscou ha habido nuevos incendios de carácter muy sospechoso, que se han reproducido en los suburbios de San Petersburgo.

Todos los puntos de policia han sido reforzados en los arrabales de San Petersburgo por escuadras de cosacos. Las

tropas que vuelven de Bulgaria y la Rumania Oriental quedan sometidas á una inspeccion rigurosísima: sus sacos y bagajes se revisan con el mayor cuidado por una nube de empleados condecorados con el título de comisarios sanitarios.

Pero es sabido que el empleo de las rigurosas medidas higiénicas no tiene otro objeto que dar con las huellas de la propaganda nihilista, que ha sido tan activa entre las tropas estacionadas en la Turquía europea.

The Standard dice:

«Se habla mucho en San Petersburgo de un acontecimiento reciente. Un oficial de hulanos de la guardia que iba á caballo desde el Palacio imperial de Orenburgo á Peterhoff la noche del 30 de Mayo, encontró cerrado el camino por una fuerte barricada.

«Sabido que el Czarewitz, heredero del trono, y su esposa, debían volver pronto de Orenburgo, donde habian ido en carruaje descubierto, el oficial, á todo escape de su caballo, corrió á Peterhoff y avisó á la policia, que salió al instante á deshacer la barricada.

«Este incidente del que no se ha dejado ocupar á la prensa, se considera como un atentado contra la vida del Czarewitz por parte de los nihilistas, quienes, por lo demás, han dado á conocer que buscan el exterminio de toda la familia imperial; sin excluir á los miembros de ella que pasan por liberales.»

Seccion local.

Por la Comisión municipal del Repeso han sido impuestas en estos últimos días las siguientes multas:

A un vendedor de pan, por haberle encontrado faltos de 23 gramos 2 y medio kilogramos de pan vendidos, 6 pesetas.

A otro vendedor de la misma clase de mercancía, por el mismo concepto, ó falta de 80 gramos en 10 kilogramos y otros 50 gramos en otros 6 kilos, solamente se le ha decomisado el género por ser la primera vez que incurra en falta.

El pan decomisado ha sido entregado á los establecimientos de Desamparados y Hermanitas de los pobres.

Tambien ha sido multado en dos pesetas por eso desigual, un vendedor de alcázar así:

Anteanoche fué conducido al cuarto de correccion por el cable de serenos un individuo de nacionalidad francesa, que habiendo sido despedido de la posada de La Liga por incomodar á los demás huéspedes

de la casa, se encontraba sin tener donde recogerse y en medio de la plaza de San Agustin, dando dosafordados voces y armando el consiguiente escándalo.

Tambien fueron recogidos por el sereno del barrio de Santa Elena y conducidos al citado depósito, dos muchachos escapados de sus casas y entregados á la vagancia que se encontraban durmiendo en el terraplen del Convento-colegio en construccion.

Aun no se ha arreglado la baldosa que el otro día denunciáramos, existente en el trozo de acera de frente á la Posada Nueva comprendido entre la esquina de la calle de San Cayetano y la fotografia del Sr. Asori.

Conviendria que se arreglara cuanto antes para evitar lamentables accidentes.

Ayer se verificaron los exámenes de la escuela elemental que dirige D. Gonzalo Faus, con el lucimiento y satisfactorios resultados que eran de esperar, dados los antecedentes de tan ilustrado profesor.

Los niños contestaron á cuantas preguntas se les dirigieron, llamando con especialidad la atencion de los que presenciaron el acto, el ejercicio de oposicion ó preguntas mutuas, tan útil como conveniente para desarrollar aquellas tiernas inteligencias.

El acto, que se prolongó bastante, terminó con un breve discurso del dignísimo é ilustrado arcipreste Dr. Pajaron y Ripoll, á que contestó á su vez brevemente el profesor Sr. Faus.

En la imposibilidad de dar integros dichos discursos por falta de espacio, publicamos á continuacion un ligero extracto de los mismos.

El Sr. Pajaron comenzó por indicar, que si en alguna ocasion podia el maestro de Instruccion primaria tener su glorioso Tabor ninguna como la presente, en que debia el corazon del Sr. Faus estar henchido de satisfaccion, á la que la Junta se asociaba, enviándole por conducto del orador el mas jubiloso pláceme.

Prosiguió considerando al Magisterio de primera ensenanza como un verdadero sacerdocio. «El médico, dijo, está encargado de nuestro cuerpo y le arranca con su ciencia muchas veces de las fauces de la muerte; el ministro de Jesucristo cuida de nuestra alma, y la embellece y purifica de su mancha, y dice al hombre, como al desgraciado Luis XVI, «Hijo del hombre vuela al cielo»; el maestro se encarga de nuestro entendimiento, rompe las ligaduras de la ignorancia

repitió muchas veces y con una seguridad cada vez mayor que el asesino era Lorenzo Dalissier, y que lo habia reconocido perfectamente.

—¿Podia yo engañarme? dijo. ¿Le conozco bien?... ¡no hacia todavía dos horas que le habia visto!... ¡Oh! sí, era él, estoy segura de ello; era su misma estatura, sus facciones... y hasta su mismo traje.

Describió con tal minuciosidad el vestido de Lorenzo, y esta descripcion se asemejaba tanto al que Lorenzo habia llevado en la noche del 9 al 10, que era imposible dudar por mas tiempo.

—¿Y sus fracciones?... añadió; habia tenido buen cuidado de echarse el sombrero hacia delante y subirse el cuello del palciot... pero á pesar de esto logré vérselas.

Dichas estas palabras dejó caer la cabeza sobre la almohada, y quedó como alestargada.

M. Thurier esperó á que el escribano, que escribia al otro lado de la cama, reprodujese textualmente la última parte de esta declaracion. Durante este tiempo, al

agente de policia que habia ido á la Prefectura entró y se aproximó al juez.

—Lorenzo Dalissier está ahí, dijo en voz baja; ¿se le hace subir?

M. Thurier miró á Maria, llamó aparte al doctor Pournay y le preguntó si en el estado de postracion en que parecia hallarse la enferma autorizaba, una confrontacion con el acusado.

El doctor pareció dudar. Sin embargo, consintió en que la confrontacion se verificase; pero prescribiendo que fuese tan corta como fuera posible; deberia limitarse á un simple reconocimiento; que, por otra parte, despues de lo que Maria acababa de decir, era poco menos que innecesario.

Lorenzo entró en la habitacion.

Dirigió en torno suyo una mirada inquieta. No sabia dónde estaba ni lo que se queria de él: los agentes que le habian llevado no le habian dicho ni una sola palabra. Pero al ver á M. Thurier y á su escribano cerca de aquella cama, en que habia una enferma que no distinguia todavía, pero que adivinaba quien era, no pudo menos de estreñarse. Habia

—¡No! Maria... No está en su razon. Preciso es que delire.

—¡Delirar! dijo el juez con una sonrisa irónica. ¡Oh! no, yo os lo aseguro, la he estado interrogando cerca de una hora, y he podido convencerme de que es bastante dueña de su razon. Para convenceros de ello oid la declaracion que dió antes de vuestra llegada.

A una orden del juez, púsose el escribano á leer el proceso verbal que acababa de instruir.

Lorenzo escuchó esta lectura con estupor. Cuando se hubo terminado, levantó la cabeza, y dirigiendo á M. Thurier una mirada humilde y suplicante.

—No, señor, dijo con una voz que más bien parecia un gemido, eso no es verdad, os lo juro.

—¿De manera que persistís en negar?— dijo el juez frunciendo el entrecejo.

—Pero si es falso!... Esa pobre muchacha se engaña....

—Esta bien, dijo secamente M. Thurier.

obra en el niño como una verdadera relación.

El le inicia en los descubrimientos de Cadmo; él en los de Gutenberg el intro-duce en el vestibulo de la ciencia y le muestra los dilatados horizontes que se ofrecen a la actividad de su espíritu. Es, pues, el Magisterio, ministerio humilde, pero de suma importancia social; es el puente que atravessamos al dejar el hogar de la familia, para lanzarnos en el revuelto mar de la vida. Luita á Dios, que reprenió á los pastores que alejaban á las Madres que ofrecían sus niños al Maestro, diciendoles: «dejad que los niños vengán á mí; de estos es el reino de los cielos»; tiene la sanción de la palabra divina que ha dicho: «no desprecies a ninguno de mis pequeñuelos, porque sus ángeles pedrán justicia ante mi trono de vuestras ofensas».

No admira la belleza, proporciones y solidez de un edificio, pues notad que se sostiene sobre sus fundamentos; fecundando río fertiliza hermosas campiñas y este río en su origen está formado de pequeños arroyos.»

Terminó diciendo: «Mis niños queridísimos, en las tardes del estío habréis buscado fresca sombra bajo el añoso tronco del árbol que cargado de fruta alarga sus brazos como cariñosa madre que os invita á alimentaros de su sustancia; tal vez habréis admirado la hermosura del fruto, echando en olvido la raíz de donde recibe la savia y la vida. Pues bien, las raíces de vuestro talento son los frutos gratos á vuestras familias; el dignísimo profesor la raíz que os ha comunicado la vida de la inteligencia. Por ello la Junta, al felicitaros por vuestras talentos, felicita al señor Faus, y al coronar con algunos premios, no tanto como merece vuestra aplicación, entendiéndo coronar también los esfuerzos, el celo y la ciencia de vuestro amantísimo profesor.»

El Sr. Faus contestó: «Doy á mi vez las gracias en mi nombre y en el de mis discípulos, á la Junta, por las benévolas frases que acaba de dirigirme su dignísimo cuantitativo ilustrado presidente, frases que, por nuestra parte, conceptuamos un tanto inmerecidas; pero que nos servirán de estímulo para fijarnos más en el cumplimiento de nuestro deber procurando en adelante hacernos en lo posible acreedores á tan satisfactorios elogios.»

Ha sido aprobado por la Dirección general de obras públicas, el proyecto de un edificio provincial para establecer en él la recaudación del portazgo de Palomar en la carretera de Jativa á Alicante por esta ciudad.

Se ha inaugurado uno de los trozos de la nueva carretera de Albaida á Gandía. Con este nuevo camino se facilitarán en gran manera las comunicaciones de dicha región por lo que ha sido la inauguración recibida con verdadero regocijo por las habitantes de aquellos pueblos. Uno de los mas acreditados artistas en bordados de Valencia ha concluido un precioso tercio para uso de la parroquia de San Mauro de esta ciudad. Dicho tercio es de rico tisú de plata con varios bordados del mejor gusto, formando el conjunto un todo precioso de valor y mérito artístico.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Margarita reina de Escocia. SANTO DE MAÑANA.—S. Beruabé Apóstol. CULTOS. Parroquia de Santa Maria.—Al anochechar continúa la novena á la Santísima Trinidad. Iglesia del Santo Sepulcro.—Al ano-

chechar continúa los ejercicios del mes del Corazon de Jesús, con orquesta.

Seccion mercantil.

Alcoy 11 de Junio de 1879.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cádiz, Cartagena, Cádiz, Córdoba, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Malaga, Murcia, Orense, Oviedo, Pineda, Pamplona, Pontevedra, Pinar, Salamanca, San Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Victoria, Zaragoza, Paris, and London.

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna Dinero. Escasez de operaciones.

Carta del extranjero.

PARIS 5 JUNIO DE 1879.

El lunes mientras Jules-Simon pronunciaba en Lyon un discurso libre-cambista ante numerosísima concurrencia, M. Puyyer-Quertier defendía en Lille los principios proteccionistas en un meeting de mas de 5.000 personas. «La proteccion suprimiria el trabajo en Francia; el libre cambio lo activará, exclamaba el primero; nosotros somos los verdaderos amigos de la humanidad, de la libertad y de la fraternidad.» El libre-cambio, dijo M. Puyyer-Quertier, es una idea inglesa y aristocrática, que sacrifica al obrero al capitalista. La proteccion, al contrario, tal como se entiende en los Estados-Unidos, es una institucion republicana que ha de devolver á Francia la actividad industrial y la prosperidad. Son las avanzadas que empiezan la pelea; en breve se abrirá en las Cámaras la campaña grandiosa y decisiva. La opinion está muy dividida y es difícil apreciar anticipadamente el resultado.

Ayer y anteayer corrieron las noticias de la muerte de Garibaldi y del principe Luis Napoleón. Aunque el fatal estado de salud del héroe italiano no promete abrigar halagueñas esperanzas, la noticia de su fallecimiento era recibida con mucha pena. Afortunadamente no resultó cierta. Tampoco se confirmó la de la muerte del hijo de Napoleón III.

Los actores de la comedia francesa han sido recibidos con entusiasmo por el público londinense en el «Gaiety-Theatre.» La primera representación empezó por una alegoría. En la escena hay los bustos de Molière y Shakspeare, y cuando Got, dirigiéndose al segundo, dijo: «Molière y Francia te saludan» una salva de aplausos cubrió la voz del actor. Hagan lo que quieran los gobiernos, un intenso sentimiento de simpatía une las dos naciones separadas por el Canal de la Mancha.

Se llevan con gran actividad los trabajos de la Exposición de ciencias aplicadas á la industria que tendrá lugar en el palacio de los Campos Eliseos. En ella se realizarán experimentos muy curiosos y se hace todo lo posible á fin de que el certamen sea verdaderamente útil.

El Sultán no ha querido sancionar el nombramiento de los directores generales encargados de funcionar como ministros en la Rumilia oriental; atribuyese la negativa á la circunstancia de ser búlgaros de nacimiento todos los indicados funcionarios. Se han abierto las Cámaras rumanas;

el objeto de la legislatura es la revision del art. 7.º de la Constitución con arreglo al art. 41 del tratado de Berlin, á fin de hacer extensivo el principio de igualdad á todos los ciudadanos, sea cual fuere la religion que profesen. La reforma es principalmente á beneficio de los israelitas privados hasta ahora de los derechos políticos y exceptuados de muchos derechos civiles. El discurso del principe Carlos deja entrever que la modificación no será radical y que se hará únicamente lo mas indispensable para no desairar el acuerdo de las potencias.

Una broma de Bismark. Cuéntase que el principe Alejandro de Battemberg le pidió consejo antes de aceptar la corona del principado búlgaro;

«Aceptad, le dijo el canceller, siempre será, en todo caso, uno de los recuerdos agradables de vuestra existencia.»

D.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

9 Junio.

Habiendo desaparecido los motivos de disgusto que existieron entre algunos personajes de la mayoría, y puestos de acuerdo los Sres. Cánovas, Romero, Martínez Campos y Silvela, cesan por ahora las oposicionistas de anunciar divisiones en la mayoría, y en la actualidad la atención de amigos y adversarios del Gobierno se concretan al examen de las actas en el Congreso y en el Senado.

Hasta ahora ningun dictamen de las respectivas comisiones, ha sido objeto de debate y es probable que la discusion de las actas tenga en estas Cortes mucha menor importancia que en las anteriores.

La razon de ello no consiste en que haya menor número de actas graves, sino en que algunas de las reformas introducidas por la ley electoral vigente, ni producen ni producirán el resultado que esperaban sus autores.

La intervencion de las minorías en la comision de actas, puede que ocasione una inteligencia entre la mayoría y minoría de dicha comision para dar dictámenes acordes sobre actas que en otro caso serian muy debatidas.

Se sospecha que solo así puedan salvarse diputados electos de la mayoría y de las minorías, que si se llevara con rigor al examen de las actas, acaso no tuvieran asiento en la Cámara popular.

Estas sospechas se basan no en actos de la comision, sino en las pretensiones que no ocultan algunos ministeriales y oposicionistas, para que mutuamente sean aprobadas las actas de candidatos á quienes muestran particular afecto.

Las personas atendidas en asuntos electorales, aseguran que la ley vigente tendrá que ser reformada en algunos de sus artículos, si no se quiere que se preste á grandes abusos.

El término de ocho dias que media entre el día de la eleccion y el del escrutinio en la cabeza del distrito, se presta segun dicen muchos de los diputados electos á grandes abusos, que si no se han cometido, sino en raros casos en las pasadas elecciones, se debe sin duda á que no se conocian ciertos medios de burlar la ley que con la práctica se aprenden desgraciadamente enseguida.

Dos casos importantes de actas hay en la alta cámara, y á ambos ha hecho alusion la prensa. El primero y mas grave, se refiere á los Senadores elegidos en la isla de Cuba, que, segun se asegura, no reúnen las condiciones exigidas por la ley para desempeñar estos cargos.

Dicese, que en vez de anular todas ó casi todas las actas de los Senadores de la isla de Cuba, se hará una ley especial eximiendo á los elegidos por esta vez de la necesidad de probar la capacidad para tomar asiento en la alta Cámara.

Ayer se celebró el primer meeting de los libre-cambistas en el local de la Bolsa. Algunas personas recuerdan que á la agita-

cion política que dió origen á la revolucion de Setiembre, precedió una agitacion económica promovida por los demócratas libre-cambistas, y temen que ahora intenten lo mismo. Hay, sin embargo, la diferencia de que la nacion sabe ya que los libre cambistas se olvidan de sus principios cuando son poder.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR.

de El Sr. Serna

Roma 9.

Un despacho oficial de Mesina dice que durante el día de ayer ha disminuido la erupcion del Etna, habiéndose cesado casi por completo.

Londres 9.

El periódico el «Standard» publica esta mañana un despacho de Constantinopla diciendo que han sido presos varios altos personajes.

Se atribuye esta medida al temor de una conspiracion.

Se espera la formacion de un ministerio favorable á la política rusa.

En la embajada inglesa reina gran alarma en vista de las tendencias que se observan en la Puerta, cada vez ménos favorables á la alianza inglesa.

San Petersburgo 9.

Corre el rumor de que el general Ignatief será nombrado de nuevo embajador de Rusia en Constantinopla.

Se atribuye mucha importancia á esta noticia, que parece relacionarse con el propósito del Gobierno del Czar de estrechar las relaciones con Turquía.

Viena 9.

Es inminente una grave insurreccion en el Líbano, si Rusten-Bajá no es separado del cargo de gobernador.

Versalles 9.

Grande asuencia de curiosos con motivo de la sesion de hoy, en la cual se va á tratar del suplicatorio pidiendo autorizacion para procesar á Paul de Cassagnac. Este insiste en su propósito de promover un grande escándalo, conforme ha anunciado.

San Petersburgo 9.

Los Emperadores, acompañados de varios grandes duques y de la reina de Grecia, llegaron ayer á Sebastopol, desde donde se dirigieron al palacio de Tsarskoieselo.

La reina de Grecia regresa á Atenas, y el gran duque Constantino emprende una excursion por el mar Negro.

La prensa rusa usa un lenguaje muy benévolo respecto á Turquía, diciendo que ésta debe estar convencida de que nada le ha sido tan funesto como la alianza inglesa.

La gran-duquesa esposa de Vladimiro ha entrado ya en el período de su restablecimiento.

ANUNCIO.

Por cinco reales diarios se alquila el segundo piso de la casa n.º 11 de la calle del Mercado. Contiene nueve piezas, con cinco dormitorios, tiene fuente con agua del Molinar en la cocina y una azotea bastante regular.

Para tratar calle de S. Juan, n.º 1 piso segundo.

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serna.

C. Mercado, 25.

SECCION DE ANUNCIOS.

4 San Nicolás 4
Verdadera garantía
SINGER

VENTA A PLAZOS
MÁQUINAS DE TODAS CLASES
10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (T)

LIQUIDACION

HERRAMIENTAS PARA CARPINTERIA Y CERRAJERIA.

Barato en Lámparas, Quinqués y demás accesorios de alumbrado.
Novedades en juguetes a precios reducidos.
Estraordinaria baratura en cromó-oleógrafías y fotografías.
Estos muchos artículos de loza, cristal, porcelana, cuadro para retratos, cobre-platos, adornos de cortinajes, etc. etc., encontrara el publico en el **BAZAR ALCOYANO** de Miguel Santaja Cantó, calle de S. Nicolás n.º 8. (Sf)



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

Sres. Garcia, Santonja y compañía.

Mayer, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou a someter su papel y el nuestro a un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papellitos de ambas clases.

Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4.

TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

11 Mercado 11

En este establecimiento se acaba de recibir un nuevo surtido de Lamillas procedentes de las mejores fábricas de Sabadell y Tarrasa para trages de caballeros a precios sumamente baratos.

UNICO DENTIFRICO ESPAÑOL

PREMIADO EN PARIS

reconocidas que han sido por el Jurado sus cualidades superiores de

EFICACIA, BELLEZA Y ECONOMIA,

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Infalible preservador de todo padecimiento odontológico.

El que sufre de la boca es porque quiere. Usando el Licor una sola vez por dia se destieran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y encias. Millones de casos de éxito feliz durante 8 años, despues de ensayados todos los demás dentifricos sin resultado infaliblemente lo testifican. Se convence al que lo dude, y por si lo dicho no bastase, mas lo corroborara el silencio y temor de todos los autores de todos los dentifricos, a nuestro desafío, el cual sostenemos ofreciendo una medalla de oro y 2.000 pesetas al vencedor.

Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao, 7 Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive en la cápsula, no es legitimo el licor.

Depósito central su autor que remite y hace grandes descuentos al por mayor. Alcoy, Farmacia del Sr. Giner, y en todas las mas importantes de España. Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de cáries.

Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios, ó licor para, según instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es porque no conoce el Licor del Polo. Su inmensa venta y los premios de seis exposiciones lo confirman evidentemente. (LS)

Esmero y prontitud.

CORTINAS PERSIANAS

En el taller de la Viuda de Juan Juliá, calle de San Juan n.º 6, se confeccionan de todas clases a precios económicos.

ECONOMIA

PERFECCION

En la calle de Sta. Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (SO)

BARATISIMO.

En la calle de San Nicolás n.º 89, se ha recibido QUESO MANCHEGO fresco, y se vende a 3 1/2 rs. libra en piezas, y 4 rs. partido. (LJ)

PERSIANAS

para cortinas.

Se han recibido de la acreditada fábrica de los señores Puig y Butsem de Barcelona, las cuales se venden a precios módicos.

Calle de San Francisco, n.º 37. (LJ)

JAMONES.

Se ha recibido una buena remesa en el Establecimiento de Fernando Busquier situado bajo el arco de la plaza y se venden a 8 rs. kilo enteros, y a 10 rs. al por menor. Tocino a 8 rs. (N)

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy variado, entre las cuales figuran una coleccion de 7 cartones La Exposicion de Paris y otras. El Trocadero.

AVISO.

Por 4 rs. diarios se alquila el segundo piso de la casa n.º 23 de la calle del Mercado. Contiene siete piezas con tres dormitorios. Tiene fuente con agua de Molinar en la cocina. Para tratar en esta Admon.

Biblioteca universal

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se ha puesto a la venta el tomo 48 Poesias escogidas de Campoamor.

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

GRAN REBAJA DE PRECIOS Y VENTA A PLAZOS.

Todos los modelos de Máquinas para coser de la Compañia Fabril

a 10 reales semanales sin entrada ni adelanto, ni aumento ninguno en los precios. Nada mas que 10 rs.



llevarse la Máquina sea la clase que fuese. Ventajas increíbles por cualquier máquina, 10 rs. SEMANALES.

Y os la llevarán a vuestra casa gratis, con un instructor para daros leccion esmerada y sin limites, tambien gratis, con un compromiso de garantía y buen resultado de la Máquina, tambien gratis, y atender a nuestros avisos y reclamaciones si ocurriera por causa de la Máquina, tambien gratis.

¿Quereis entiros poseidos del orgullo mas legitimo? Pequeño es el sacrificio que debeis hacer; para ello es bastante pasar por la calle del Mercado, núm. 9, entrar en la Sucursal de la Compañia Fabril SINGER y pedir un Catálogo, para convenceros que esta Compañia trata de regalar sus famosas Máquinas.

SINGER

¿No es verdad, caro lector, que Singer el industrial, No reconoce rival Ni tiene competidor? Esas máquinas que están de mi escaparate al frente Atrayen to-siempre gente Como irresistible iman, Que por su estructura dan resultado superior Al que espera el comprador, Y andolas cada instante, No prueban que el fabricante No tiene competidor? Y esas altas distinciones Que a mis obras otorgaron Los que las examinaron

En todas exposiciones, Y por cuyas construcciones, De inestimable valor, Diérome el premio de honor, No prueban; una vez mas, Que yo no tuve jamas Ni tendré competidor? Lead, lead sin cesar; Que no podreis resistir Mucho tiempo sin venir Mis máquinas a comprar. Y para justificar La verdad en que me fundo, Iri a mi tienda un segundo Y os probaré que se hacen Las máquinas decoser Mejores que hay en el mundo. Alcoy, Mereado 9, Alcoy.

AVISO.

Juan Bautista Mira Pastor, dedica o hace bastante tiempo a los estudios de tejidos, da lecciones a domicilio y recibe consultas personales y por escrito a precios convencionales.

Aquellos señores a quienes les interese, podrán dirigirse a su escuela situada en la calle de San Miguel núm. 19 Alcoy.

Se enseñan disposiciones para trazar tejidos a modo de espina, con la infalible particularidad de que desaparecan las imperfecciones que hasta hoy han llevado en dichos tejidos, por la pérdida de vueltas en sus mitades de las urdimbres. ¡Se garantiza! y sin que se pongan dos clases de filamentos como ha venido verificándose hasta hoy.

Tambien se dan lecciones de química, conveniente a los directores de tejidos, para conocer la solidez de los colores; la cantidad de algodón que pudiese haber mezclado entre la lana y para otras cosas que dicho señor Mira se reserva.

SUBASTA.

A voluntad de sus dueños se rematará en pública subasta extrajudicial, el dia 20 de Junio corriente en la Notaria de D. Manuel Fabregat, calle de San José número 20 de 10 a 12 de su mañana un edificio compuesto de planta baja y un piso, de cabida de 12.340 palmos superficiales, destinado a fábrica de fosforos, situado en las afueras de esta ciudad a espaldas del Tendedero de paños; en cuya subasta no se admitirá postura inferior a la de 21.000 pesetas. (Hay arrendatario para este edificio que dará 18 Rvn. diarios por algunos años.)

Los títulos de pertenencia y el pliego de condiciones para dicha subasta, estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario. (S)

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico daran razoz (NA)

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena a Nuestra Señora, por M. J. Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.